
最新好记者讲好故事演讲稿 好记者讲好
故事正能量演讲稿(优质5篇)

演讲稿是一种实用性比较强的文稿，是为演讲准备的书面材
料。在现在的社会生活中，用到演讲稿的地方越来越多。那
么你知道演讲稿如何写吗？下面是小编为大家整理的演讲稿，
欢迎大家分享阅读。

好记者讲好故事演讲稿篇一

事情还要从20xx年说起。打小在城市里长大的我，特别爱干
净，还在学校的时候，我就有一个愿望，以后参加工作了，
别的不说，工作环境一定要好。到了台里之后，有独立的办
公桌，有自己的电脑，屋子里还有空调，更难能可贵的是，
台里的领导、同事都对我这个新人倍加关照。软硬环境都这
么好，夫复何求呀!于是，我就在这安逸舒适的环境里每天录
稿、出镜，偶尔出去采访，顺便跟着记者溜达溜达，看看广
袤富饶的盘锦大地，这小生活，多好!

滋润自在的小日子就这么一直过着，一直到了20xx年的11
月29号，这天和往常一样，穿戴整齐的我早早的来到了单位。
刚进屋，台里的一位记者跟我说：“走啊镜涛，跟我出去采
访呀?”我心里一想又能出去溜达了，就说：“走着”。帮忙
拿着机器就上了采访车，跟着老记者下乡去了。忙活了一上
午，中午刚吃完饭，略带困意的我，问道：“郑哥，咱下午
去哪呀?” “养鸭场”郑哥答道。

一听养鸭场，大家猜我怎么想，当时我就想，这一定是一个
既有麻辣鸭脖，又有麻辣鸭舌，还有麻辣鸭肠的地
方······想到这儿，困意全消，向往之情涌上心头。

但我还是佯装淡定的回答道：“哦，咱啥时候去呀?”郑哥说：
“时间紧，现在就去。”我心中暗喜：“鸭脖，我来了。”



可当车拐个弯进了养鸭场之后，我当时就傻眼了，心马上就
凉了半截儿。鸭脖、鸭肠、鸭舌一样都不少，可···可都
在那一只只活鸭子身体里装着呢。当时正好有辆货车在装鸭
子，看装鸭子的工人娴熟的“一手掐俩脖”，四只鸭子就被
扔上了车。伴随着冬天的大北风，漫天的鸭毛，就跟那下雪
似的，不过丝毫没有漫天飘雪的浪漫，只有随风飘散的阵阵
恶臭。此时此刻的我，一边哀叹鸭子命运的悲惨，一边意识
到自己是如此的天真。可来都来了，怎么办?祈祷赶快完事吧。

这个时候的我已经来不及鄙视自己的无知了，走进鸭架的一
刹那，一股股热气裹挟着一种难以形容的臭，扑面而来，中
午刚吃过的美味开始一个劲儿的往上反，我尽量在和自己的
胃抗争。由于室内外温差大，眼镜上了霜，鼻子和嘴还都不
敢出气，我只能呆呆傻傻的站在门口。

这个时候，郑哥再次叫醒了我：“镜涛啊，你往里走走，抓
只鸭子和那大哥一块看看，咱拍个画面。”

我愣了一会神儿了，养鸭场的大哥似乎看出了我的犹豫和顾
忌，就主动抓了一只鸭子，见此情形，为了完成采访任务我
强忍着恶心，凑了过去。拍完这组画面之后，一直忙碌着的
郑哥似乎看出了我的不适，说道：“镜涛啊，你出去等我
吧”当时我恨不得借俩腿跑出来，在瑟瑟的北风中，也顾不
得漫天鸭毛，大口大口的呼吸着还算新鲜的空气。

缓过来的我，透着门缝看郑哥，他一手扛着机器，一手拎着
三脚架，一样没有防护措施，从脸上的表情可以看出来，他
也难以忍受，但他还是尽心尽力的认真拍完每一个画面。再
看鸭架旁的饲养员，他们似乎已经习惯了这样的环境。

虽然时间过去很久了，但这却是我从参加工作到现在印象最
深的一次采访。那天采访结束后回到单位，照着镜子择下头
发上的鸭毛，闻着羽绒服上散发着淡淡的臭味，我并没有抱
怨，我为自己感到高兴，我战胜了自己，挺了过来。并且我



又有了一个新的愿望，我要做一个贴近群众的人，贴近生活
的人，要在马克思主义新闻观的指引下做一名优秀的新闻人!

谢谢大家!

好记者讲好故事演讲稿篇二

我叫余，是xx市广播电视台新闻综合频率的一名记者。

今天在这里，我想和大家分享我的一段经历。那是我从事记
者行业8年来，最难割舍一段情结，也是我对爱岗敬业这一价
值观的全新认识。

那是在2019年的夏天，我们频率进行“走转改”，我领到的
任务是“走访留守儿童”，要求与被访的留守儿童同吃同住，
至少24小时以上。

说实话，这样的采访，以前我做得并不多。有时为了赶稿子，
一天要跑多个现场。不过，既然是“走基层”，那就得踏踏
实实，“把身子沉下去，把情感带回来”。

我去的那户人家，在肥西县高店乡邵庙村。家里有两个孩子，
是姐弟俩，姐姐上初一，名叫静静，弟弟叫称称，当时才4岁。

这户人家日子的艰难，超出我的想象。爷爷、父亲因病先后
去世，少了“顶梁柱”的家，也几乎坍了一半。母亲无奈外
出打工，家里只有年迈的奶奶带着两个孩子。

我去的时候，给姐弟俩带了些文具学习用品，还有几样点心，
虽说只是一份心意，但已让两个孩子欣喜的眼睛一亮了。

在接下来的这段时间，小男孩称称的天真顽皮，和姐姐静静
的沉默少语，让我的采访很难进行，只能听着奶奶时不时的
念叼，从中拼凑起一些不完整的段落。好在静静很快接受了



我这个不速之客，支言片语中，吐露出她的一些意识和想法。
令我吃惊的是，这个13岁的孩子，已对自已的未来有了一个
执着的想法，她说，念完初中，可能就不念下去了，会像妈
妈一样，外出打工。因为，她要给弟弟挣学费。说到以后可
能上不了学，她流下眼泪。

听着这个懂事的姐姐这个“人生计划”，我先是震惊，继而
沉默了。我无法开导她。面对家庭的困境，这个女孩或许很
难有其他的选择。

第二天，我就要和这个刚认识的小朋友说再见了。我在她的
枕头下留下我的电话，还有200元钱。我真的希望能帮她一把。
后来，她真的打来电话告诉我说：“余姐姐，等弟弟上学了，
我想到外面去看一看。”

采访应当说是成功的，稿件《暑假里的留守儿童》也顺利完
成了。

可是，从那开始很长一段时间，我很害怕再去接触留守儿童
这个群体，因为采访免不了要问一些问题，而我最想知道的，
也正是这些孩子埋在心底，不愿说出来的。

敬业，并不只是愿意为工作花费时间和精力。敬业，应当是
对岗位的正确理解，发挥岗位应有的作用。我怜惜而心痛的
感受，或许没有错，但用这种情绪把自已包裹起来，而放弃
了记者应该有的责任与担当，这是失职。

记者，应当用心去听，用心去记，用心去写，用心，去鼓与
呼。

在之后的几年里，我又陆陆续续走过很多乡村，去和留守儿
童接触、交流。我始终做一名观察者，一名记录者，记下他
们的忧愁与欢乐，记下他们的梦想与憧憬，当然，其间也有
孤独、无助、冷漠，甚至叛逆。



今年6月9号，贵州毕节发生4名留守儿童自杀身亡的悲剧。痛
定思痛，留给人们更多的思考：留守儿童的生存状况需要引
起全社会更多的关注，他们需要更多的关爱!

记者，应当站出来，为留守儿童大声疾呼。

我再一次走进留守儿童的家。这一次走访，我不再仅仅是探
寻留守儿童的心理状态，更多的，是把话筒递向他们的家长，
他们的老师，乡镇的负责人。我想知道，为这些孩子，他们
应该做些什么，做了些什么，打算做些什么。

令人欣慰的是，随着快速发展，乡镇经济的崛起，已有越来
越多的乡镇工业园、农业示范园、种植养殖场，吸纳了越来
越多的农村劳动力，他们在家门口就业的机会越来越多了。
同时，全市乡镇实现了留守儿童活动室全覆盖，在这里，留
守儿童又有了一个大家园。

在这篇《农村留守儿童心理状况调查报告》的连续报道中，
我在结尾处这样写道：“留守儿童的问题是不可忽视也不能
回避的。而要解决好这一问题，家庭、学校、各级政府乃至
全社会，都应该为这些孩子创造条件，共同撑起一把‘心灵
保护伞’”。

各位评委老师，我和留守儿童的故事，就讲到这里。

最后我还想说一句，希望能为这些孩子撑起“心灵保护伞”
的人越来越多。说这句话，是我的职责所系。

谢谢大家!

好记者讲好故事演讲稿篇三

我叫余__，是__市广播电视台新闻综合频率的一名记者。



今天在这里，我想和大家分享我的一段经历。那是我从事记
者行业8年来，最难割舍一段情结，也是我对爱岗敬业这一价
值观的全新认识。

那是在20__年的夏天，我们频率进行“走转改”，我领到的
任务是“走访留守儿童”，要求与被访的留守儿童同吃同住，
至少24小时以上。

说实话，这样的采访，以前我做得并不多。有时为了赶稿子，
一天要跑多个现场。不过，既然是“走基层”，那就得踏踏
实实，“把身子沉下去，把情感带回来”。

我去的那户人家，在肥西县高店乡邵庙村。家里有两个孩子，
是姐弟俩，姐姐上初一，名叫静静，弟弟叫称称，当时才4岁。

这户人家日子的艰难，超出我的想象。爷爷、父亲因病先后
去世，少了“顶梁柱”的家，也几乎坍了一半。母亲无奈外
出打工，家里只有年迈的奶奶带着两个孩子。

我去的时候，给姐弟俩带了些文具学习用品，还有几样点心，
虽说只是一份心意，但已让两个孩子欣喜的眼睛一亮了。

在接下来的这段时间，小男孩称称的天真顽皮，和姐姐静静
的沉默少语，让我的采访很难进行，只能听着奶奶时不时的
念叼，从中拼凑起一些不完整的段落。好在静静很快接受了
我这个不速之客，支言片语中，吐露出她的一些意识和想法。
令我吃惊的是，这个13岁的孩子，已对自已的未来有了一个
执着的想法，她说，念完初中，可能就不念下去了，会像妈
妈一样，外出打工。因为，她要给弟弟挣学费。说到以后可
能上不了学，她流下眼泪。

听着这个懂事的姐姐这个“人生计划”，我先是震惊，继而
沉默了。我无法开导她。面对家庭的困境，这个女孩或许很
难有其他的选择。



第二天，我就要和这个刚认识的小朋友说再见了。我在她的
枕头下留下我的电话，还有200元钱。我真的希望能帮她一把。
后来，她真的打来电话告诉我说：“余姐姐，等弟弟上学了，
我想到外面去看一看。”

采访应当说是成功的，稿件《暑假里的留守儿童》也顺利完
成了。

可是，从那开始很长一段时间，我很害怕再去接触留守儿童
这个群体，因为采访免不了要问一些问题，而我最想知道的，
也正是这些孩子埋在心底，不愿说出来的。

敬业，并不只是愿意为工作花费时间和精力。敬业，应当是
对岗位的正确理解，发挥岗位应有的作用。我怜惜而心痛的
感受，或许没有错，但用这种情绪把自已包裹起来，而放弃
了记者应该有的责任与担当，这是失职。

记者，应当用心去听，用心去记，用心去写，用心，去鼓与
呼。

在之后的几年里，我又陆陆续续走过__很多乡村，去和留守
儿童接触、交流。我始终做一名观察者，一名记录者，记下
他们的忧愁与欢乐，记下他们的梦想与憧憬，当然，其间也
有孤独、无助、冷漠，甚至叛逆。

今年6月9号，贵州毕节发生4名留守儿童自杀身亡的悲剧。痛
定思痛，留给人们更多的思考：留守儿童的生存状况需要引
起全社会更多的关注，他们需要更多的关爱！

记者，应当站出来，为留守儿童大声疾呼。

我再一次走进留守儿童的家。这一次走访，我不再仅仅是探
寻留守儿童的心理状态，更多的，是把话筒递向他们的家长，
他们的老师，乡镇的负责人。我想知道，为这些孩子，他们



应该做些什么，做了些什么，打算做些什么。

令人欣慰的是，随着__的快速发展，乡镇经济的崛起，已有
越来越多的乡镇工业园、农业示范园、种植养殖场，吸纳了
越来越多的农村劳动力，他们在家门口就业的机会越来越多
了。同时，全市乡镇实现了留守儿童活动室全覆盖，在这里，
留守儿童又有了一个大家园。

在这篇《__农村留守儿童心理状况调查报告》的连续报道中，
我在结尾处这样写道：“留守儿童的问题是不可忽视也不能
回避的。而要解决好这一问题，家庭、学校、各级政府乃至
全社会，都应该为这些孩子创造条件，共同撑起一把‘心灵
保护伞’”。

各位评委老师，我和留守儿童的故事，就讲到这里。

最后我还想说一句，希望能为这些孩子撑起“心灵保护伞”
的人越来越多。说这句话，是我的职责所系。

谢谢大家！

好记者讲好故事演讲稿篇四

各位领导，各位来宾，大家好，我是固始电视台的新闻记者
蔡兆科，我今天演讲的题目是“带着使命一路前行”。秋季
是一个收获的季节，这个季节虽然不会春暖花开，但我依然
想面朝大海，坚定的追寻我的记者梦。我一直坚信，天空之
外的天空，山峦背后的山峦，总有一片土地，一片足以让我
为之匍匐，为之欣喜的土地。这片土地就是我的新闻理想。
因为这份理想，我一直干劲十足，勇敢前行。也是因为这份
理想，使我决定踏上记者这个工作岗位。

马克思主义新闻观是发展中国特色社会主义新闻事业的根本



指针。对于如何践行马克思主义新闻观，从大学时期到现在
的工作中。我一直在思考，并用自己的实际行动去践行。

和坚定的信念在支撑着我前行。

坚持正确舆论导向，是马克思主义新闻观的核心;为了人民、
服务人民是马克思主义新闻观的基石;把这两点结合好，就是
要把人民作为新闻报道的主体。

三万八千元零六百元的善款。我们又立即赶到合肥，把钱送
到孩子父母手中。由于治疗及时，小若瑄最终得以完全康复
了。当我看到孩子脸上绽放的笑容时。我的心里无比的欣喜
和自豪。

这些年来，我始终坚持自己的新闻原则，深入到最基层的地
方采访拍摄。田间地头、厂矿工地、郊区野外是经常出入的
新闻现场。早出晚归，节假日加班自然是最平常不过的事情。
在这些年的新闻工作中，采访对象那一张张真诚的笑脸让我
感受到了被人信任的温暖;一个个获得领导和观众认可的新闻
作品让我享受到了敬业的成果;酸甜苦辣品尝过，悲欢离合经
历过，对于新闻事业，我也从来不曾后悔，更没有想过要放
弃。因为我发现我生活当中的很多有意义和有价值的事情，
都源于“我是一名新闻记者”。因为我此生最引以为自豪的
事情就是“我是一名新闻记者”! 谢谢大家!

好记者讲好故事演讲稿篇五

记者要如何才能讲好一则故事?下面是小编精心整理的好记者
讲好故事演讲稿优秀篇，希望能给大家带来帮助!

马克思主义新闻观是发展中国特色社会主义新闻事业的根本
指针。对于如何践行马克思主义新闻观，我们这些常年奋斗
在基层一线的记者也许说得不太准确全面，但是我们却一直



满怀激情，担当使命，用行动在努力回答这个问题。

实事求是是马克思主义新闻观的灵魂，也是新闻工作者必须
坚持的工作作风。对电视新闻而言，画面是证明新闻真实性
的主要方式，这就要求我们电视新闻记者要做到实事求是，
就必须在每一个新闻报道中扛着沉重的摄像机亲临现场，用
镜头记录新闻过程。无论雨雪风霜，不怕艰难凶险，只要有
新闻需求的地方，就有电视记者忙碌的身影。电视新闻播出
时只有短短的一两分钟，可是在这一两分钟的背后，往往是
电视记者付出的数十倍的时间和努力。2019年正月十五，遭
遇五十年不遇的大暴雪，我拍摄了市交通部门及时清理公路
干线积雪的情况，通过画面向群众传递了出行信息。在采制
这条新闻时，我所乘坐的采访车被一辆厢货严重追尾，坐在
后排的我，脑袋撞在车窗上，磕得又青又肿，头昏眼花了好
一阵子，可是为了心中那一份责任，我强忍着痛苦，做到了
及时发稿。2019年我的电视新闻短消息《钻井平台升起五星
红旗》获得好新闻一等奖，在这条仅一分钟的新闻里，庄严
却又激情澎湃的升国旗画面表达了钻井平台上石油工人对祖
国的热爱。但是它的背后是我和一名同事接到采访任务后，
顶着七级的海上大风，乘坐颠簸不已的快艇来回行驶3个小时，
站在只有几根绳子牵引的吊台上，带着几十斤重的摄像机和
三脚架，在风浪中飘摇着登上亚洲最大的深海钻井平台的过
程;是强烈的晕船反应让我晕头转向，呕吐不止，回到陆地上
走路腿脚发软的感觉。2019年8月，盘锦防汛进入关键期，我
和同事采制了机关干部在大堤上抗洪的新闻，画面展现了一
幕幕抗洪防汛的真实场景。为了采制这条新闻，我和两名男
同事们在风雨交加，泥泞不已的防洪大堤上跋涉两个多小时，
全身湿透，满身泥浆的走进各个单位的防汛帐篷，进行采访
和拍摄。当时雷电轰鸣，身上的手机响了多次，都不敢接，
回来时实在走不动了，几乎瘫坐在泥水中，幸好遇到了来给
抗洪人员送东西的一台越野吉普车，我们才得以搭车返回。
当时在很多艰难环境中采访时，不觉得有什么痛苦，因为有
一种工作的信念在支撑着;而现在想来虽然多少有些后怕，却
依然感谢那些难忘的经历丰富了我的人生。



坚持正确舆论导向，是马克思主义新闻观的核心;为了人民、
服务人民是马克思主义新闻观的基石;把这两点结合好的就是
关键要把人民作为新闻报道的主体。多年来，我始终坚持新
闻三贴近的原则，不怕辛苦劳累，深入到最基层，最艰苦的
地方采访拍摄基层群众。田间地头、厂矿工地、郊区野外是
我经常出入的新闻现场。每天早出晚归，节假日加班自然平
常，有时大年三十也在工作中度过。过年当天我在寒风刺骨
的滨海大道写过稿子;在年三十晚上的路灯下采访过守护绿地
的园林工人;在春节晚会直播出时，在市民家里拍摄过人家四
世同堂、欢度春节的画面。工作中，我在以群众为主体的同
时，也始终把坚持正确舆论导向放在首位，把做好主题宣传
当成壮大主流思想舆论的有效方式。因为我知道，作为电视
台这个主流媒体的记者，传播正能量，推出有利于团结稳定，
加油鼓劲，正面宣传又深受群众欢迎的作品，这是我的责任
也是义务。2019年初，我开始创办电视新闻专题栏目《在基
层》，在主导思想上开创了省内以电视媒体引导领导干部到
基层去为群众解难题，办实事的新闻报道形式。伴随着《在
基层》栏目走过的路程，上百个涉及百姓民生的热点、难点
问题得到解决和关注。通过我们节目的拍摄，蓝色康桥小区h
区两栋廉租楼被砸的对讲门得到了修复;xx县xx镇xx村的歪脚
丫女孩马得到了政府送来了的电脑，为自己与外界沟通架起
了一道崭新的桥梁;xx镇居民于一家五口终于申请到了梦寐以
求的廉租房;告别了以往住大棚的日子;大伙房水库饮水工程
异地交税，非常麻烦的问题得到了解决;盘锦港设备检测进展
顺利，保证了港口的顺利运行;身有残疾的外来务工人员“赵
虎姐”姐妹俩在盘锦落了户口，办理了低保边缘户救助证，
解决了一连串的烦恼，对生活也充满了希望。

在工作中，作为电视新闻记者，我们每天都要面临“如履薄
冰、如坐针毡、如释重负”三种状态。在采制新闻时，身上
担负着沉甸甸的责任，要考虑新闻的客观性、时效性，权威
性等因素，所以如履薄冰;在新闻播出时，生怕有遗漏和差错，
有对不住观众的地方，所以如坐针毡;在新闻播出后，如果没



有什么负面声音，也没有什么批评指责，效果不错，才能如
释重负。我们每天都要在这种压力和煎熬中度过，虽然也有
过抱怨，有过委屈，但是却从未有过甩手不干的想法。这样
的坚持不是为了那微薄的薪水，而是心中永远存在一份对于
新闻事业的热爱，敬畏和执着。

作为一名电视新闻女记者，对于工作，我总是满怀激情和责
任，不辱使命。但是对于家庭我却亏欠很多，因为工作关系，
每当年迈的父母或公婆因病住院时，我是那个只有晚上才能
到医院照顾他们的孩子，白天病床前的悉心照顾和嘘寒问暖
全部落到了丈夫和弟弟等其他家人的身上。因为工作关系，
我没参加过一次儿子幼儿园的亲子活动;他每天上学放学的接
送基本上由丈夫全权负责;他去上辅导班，大部分都是爸爸或
爷爷奶奶陪同;我许诺过节或者假日带他去玩儿的诺言往往都
成了空话。我从小由奶奶带大，和奶奶感情无比深厚。在奶
奶去世一周前，我回老家伺候她，她拉着我的手对我说
的:“我好些了，你工作忙，快回去吧!”我当时以为奶奶会
真的会好起来，就赶回了单位。可是2019年7月6日，当我在
参加宣传部组织的去辽东湾新区集体采访时，奶奶与世长辞
了。她对我说的那句“我好些了，你工作忙，快回去吧!”成
了她留给我的最后一遗言!!

多年来，在长期忙碌的工作中，采访对象那一张张真诚的笑
脸让我感受到了被人信任的温暖;一个个获得省市大奖和观众
认可的新闻作品让我享受到了敬业的成果;“辽宁省十佳新闻
工作者”等荣誉让我体会到了成功的喜悦。回顾往事，酸甜
苦辣品尝过，悲欢离合经历过，但是对于新闻事业，我也从
来不曾后悔过，更不曾放弃过。因为我最引以为自豪的事情
就是“我是一名电视新闻记者”!谢谢大家!


